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Editorial

y  Opiniones

Por Silvana Melo y Claudia Rafael

Calles militarizadas. El rol del estado y el de los medios
corporativos. La mentira como bandera. Un fotógrafo que
pelea por su vida. El ensañamiento policial con una jubila-
da de 87 años y dos niños de 12 y 14. Más fondos para el
DNU. La jubilación mínima que no se mueve ni un centavo
mientras se conoció, por las mismas horas, que un jubilado
necesitará en abril más de un millón de pesos para subsistir.

(APe).- A las cinco de la tarde del miércoles la defenso-
ría de la Tercera Edad porteña publicitaba lo que necesitará
un jubilado para subsistir en abril: 1.200.000 pesos. Una
hora antes ya había empezado una represión inédita por
parte de mil efectivos de casi todas las fuerzas militarizadas
del país. La presencia de los hinchas de fútbol enardeció a
la ministra, que suele enfurecerse ante cualquier detalle que
tenga marquilla popular. Barras bravas y, el peor insulto
que suele salir de sus fauces, kirchneristas, emergieron del
mismísimo infierno para encender la calle hasta volverla
una postal de guerra. Donde la policía dirigida por la mi-
nistra, símbolo ella de dolor, padecimiento y crueldad cada
vez que ocupa ese puesto político, castigó a mansalva a los
jubilados. Y armó un escenario donde armas sofisticadas,
motos, gases, palos y efectivos resguardados hasta las orejas
desplegaba una violencia irracional contra una manifesta-
ción inerme. Levantando todos los fantasmas que le encan-
ta anteponer cuando la violencia desbordada desde el esta-
do deja en la esquina de la muerte a un fotógrafo y provoca
una caída de un macanazo a una mujer de 87 años.

Los jubilados mientras tanto van a seguir necesitando
1.200.000 pesos para vivir. 279.835 pesos para alimentos.
Enterita la jubilación mínima, aunque por suerte les queda
el bono de 70 mil, que acaba de cumplir un año en el frizer.
260.245 para medicamentos. Otra jubilación mínima. Es
decir, comer o comprar remedios.

Pero hoy, después de la foto con la cabeza roja de san-
gre, la señora de 87 años empujada por el palo policial se-
guirá cobrando 349 mil pesos. Un tercio de lo que necesita
para vivir. Seis millones viven como ella. Sobreviven como
ella.

El gobierno que los reprimió ayer antes les había hecho
pagar a los jubilados el 25% del ajuste feroz. De esa moto-
sierra que es el primer símbolo de la violencia, germen de
esta calaña gobernante.

Pero la ministra, en toda su ruindad, sólo necesita des-
pejar la calle. Una hora antes de la fijada para manifestarse,
envió a sus empleados. Armados hasta los dientes. Listos
para disparar. Listos para obedecer. Y no era la imposición
del protocolo. Era la prohibición del reclamo. En una deci-
sión abiertamente antidemocrática. Autoritaria. Peligrosa-
mente ilegal. No se trataba de no cortar la calle. Era no
estar.

Y dejar un patrullero abierto y abandonado. Y una pis-
tola que se le cayó a uno por azar. Todo listo para que pi-
quen los que tenían que picar. Y los cara tapada colocados
en lugares clave para la generación de lo que sucedió. Es
una crónica conocida en la historia reciente. La generación
de la violencia desde el estado para el giro de las culpas a la
hora del balance, en un discurso que los medios corporati-
vos hacen suyo miserablemente.

La mentira es una herramienta ineludible para los ofi-
cialismos represivos, para los medios que forman parte de
las armas de dominación de esos oficialismos de una dere-
cha ultra, antidemocrática que avanza con una celeridad
aterradora.

Zurdos, golpes e inundación
Horas antes de que la ministra tuiteara que “el tránsito

no se corta” y que había que mantener a “los barrabravas
sobre la vereda” –en una crónica anunciada del terror- el
presidente y su séquito descendían del avión en Bahía Blan-
ca. Cinco días después de la arremetida del agua. Lejos,
bien lejos de los inundados. Del otro lado del puente. Con
ese temor propio de las monarquías de codearse con el po-
brerío. Aunque no lo suficientemente distantes como para
no escuchar los gritos desesperados de los que habían perdi-
do todo. Y con la esperanza de que esa visita –ajena absolu-
tamente al tipo de prácticas presidenciales- opacara de al-
gún modo lo que ya intuían desde hacía días que sería una
marcha masiva.

La meta fue desde temprano intimidar y desmantelar
cualquier arresto de rebeldía. Faltaba todavía más de una
hora para el momento de la convocatoria y ya las distintas
fuerzas federales de seguridad hicieron sentir en la piel y en
la respiración cuál era la promesa. La obediencia a rajatabla
de demoler antes de tiempo la protesta y el disfrute a pleno
de quienes disparaban, golpeaban o gaseaban se espejaba

en los rostros de jóvenes robocops. Que adaptaron su len-
guaje velozmente a los tiempos que corren: vengan zurdos,
gritaban desde un camión hidrante.

La violencia extrema del Estado se trasluce en los enor-
mes abanicos de registros fotográficos –muchos de los cua-
les estarán guardados en la tarjeta de la cámara de Pablo
Grillo- pero a la hora de elegir unas pocas evidencias icóni-
cas hay tres sobresalientes.

–El empujón y golpe a Beatriz Bianco, de 87 años, por
parte de un policía federal: cayó sobre el asfalto y quedó con
su cabeza sangrante. El diario La Nación puso énfasis en
que “en las grabaciones del momento, se ve cómo la mujer,
con un palo en la mano, forcejea con uno de los efectivos
que conformaron el cordón policial sobre la vereda, para
impedir que los manifestantes se trasladen a la calle”. Y
tituló: “Una jubilada de 87 años resultó herida por un fuerte
golpe en la cabeza tras un altercado con un policía”. En
definitiva, fue ella quien se peleó con un policía.

–Dos chicos de 12 y 14 fueron detenidos por la policía
cuando trataban de volver a sus casas a la salida de la escue-
la. Fueron precintados. Intimidados. Asustados. “Lautaro
estaba con un amigo que tenía un mate y, al correr, le hicie-
ron volar el mate”, contó la mamá de uno de ellos. Y fueron
acusados de “tirar piedras a la Casa Rosada”. Los liberaron
recién cerca de las 21.

–Pablo Grillo se predisponía a capturar una imagen. Con
su cámara fotográfica estaba agazapado frente al fuego ima-
ginando una toma que quien sabe si habrá llegado a concre-
tar. En las imágenes de video se ve cómo cae hacia atrás
sobre el asfalto cuando un cartucho de gas lacrimógeno
impacta en su cabeza. En una escena bélica. En un instante
que debería marcar un antes y un después definitivo. ¿Será
así?

Horas después de esa sucesión de escenas temibles, en
una adecuación del DNU 186/2025 el gobierno determinó
la ampliación en $7.366 millones del presupuesto para la
SIDE de los cuales $1.625 millones van dirigidos a gastos
reservados. Miles de millones que permitirán profundizar
intimidaciones, infiltraciones, persecuciones por parte de
un Estado que se vanagloria de las prácticas represivas y
amenazantes.

Con una simultaneidad rayana en el patetismo, mien-
tras en la calle las fuerzas del estado castigaban a la gente,
dentro del Congreso diputados de la ultraderecha intercam-
biaban  puñetazos y diputadas de la misma fuerza hacían un
show berreta con sus dedos medios después de haber des-
cargado sus cloacas en X.

La violencia en desmadre está pespunteada por la vio-
lencia desde la cabeza política del estado, cuando el insulto,
la amenaza, el terror, la persecución, la grosería, el despre-
cio institucionalizados son los huevos de serpientes inima-
ginables. Que habitarán el futuro inmediato.

Quemar un contenedor es violento. Pagar jubilaciones que
solo posibilitan la indigencia no es violencia: es déficit cero.
Siempre hubo violencia explícita de parte de las policías. La
única barra brava es la policía, la gendarmería, la policía naval.
Barras bravas de Estado.

(APe).- Siempre se dijo que una imagen vale por mis pala-
bras. Obviamente, era antes de la restauración conservadora
digital. La manipulación de la imagen dificulta que la imagen
sea garantía de realidad. Pero la pérdida de garantías no es sola-
mente para la imagen. Por eso la imagen si no vale por mil
palabras, al menos vale mucho más que las palabras usadas
para deformar, encubrir, construir universos paralelos.

Esas palabras encubridoras, negadoras, siempre son pro-
nunciadas en forma enfática, con tonos rimbombantes, con tufi-
llo marcial. Con ribetes de ofensa, de omnipotencia, de haber
descubierto la precisa, la verdad absoluta.

En otras palabras: no son palabra: es La Palabra. Y La Pala-
bra de todas las palabras es: la víctima es en realidad victima-
rio.

La violencia solamente es de las barras bravas, de la señora
jubilada patotera, del fotógrafo que es militante K, etc.

Por eso es necesario recordar que el anatema de la violencia
sólo lo usan los violentos que además son impunes seriales. O
sea:  el monopolio de la fuerza es del Estado. Osar enfrentar ese
monopolio es crimen de lesa majestad. Se paga con la muerte.

Pero voy a diferenciar una violencia fundante de una violen-
cia convencional. Quemar un contenedor es violento. Pagar ju-
bilaciones que solo posibilitan la indigencia no es violencia: es
déficit cero.

Pero la represión fundante, que siempre es violenta, es colo-
car a millones de habitantes en la línea de extinción.

Los precios de los medicamentos son más violentos que
robar una farmacia. Pero el monopolio de la fuerza pública exi-
ge que la forma de titular a la cosa sea más importante que la
cosa.

Si la tortura es ilegal, los “apremios ilegales” tienen más
legitimidad. El hambre es tortura, el frío es tortura, la sed es
tortura, muchas enfermedades agudas y crónicas son tortura.
La vida cotidiana es para millones de personas una tortura.
Cuando Freud escribe “la psicopatología de la vida cotidiana”
amplió el horizonte de “lo patológico” a la cotidianeidad.

Lo cotidiano es ver a personas que se zambullen en un con-
tenedor para buscar comida o algo medianamente servible. Eso
no es violencia.  Violencia es quemar el contenedor. Los conte-
nedores valen más que las personas.

El monopolio de la fuerza es cotidiano.  Algunos llaman a
esto pauta publicitaria. La voz de los que tienen demasiada voz.

El Estado monopólico está entrenado en las tácticas de la

negación. Parafraseando a Goebbels: “niega, niega, niega, que
algo quedará”. Y la negación enloquece.  También genera “vi-
das rotas” como en forma magistral Silvana Melo y Claudia
Rafael describen y escriben.

Lo trágico es que, si la dictadura militar rompió vidas, esta
democracia de la hipocresía y el cinismo sigue rompiendo vi-
das.

Los originarios, las niñas, niños, adolescentes, jubilados,
también tienen sus vidas rotas a más de 40 años de democracia.
Y lo que se rompe no se pega con la gotita. Lo roto, roto está.

Pero el monopolio de la fuerza pública, que es también el
monopolio de la palabra, o sea de la negación, no se ocupa de la
situación fundante.

Originarios, niñas, niños, adolescentes, jubilados son exter-
minados por asesinos de guante blanco. He participado de mu-
chas marchas de jubilados y jubiladas. Siempre hubo violencia
explícita de parte de las policías. La única barra brava es la
policía, la gendarmería, la policía naval. Barras bravas de Esta-
do.

Quiero honrar a los fotógrafos que supieron mantener que
una imagen vale por mis palabras. Entre los fotógrafos que to-
maron imágenes de los asesinatos de Maximiliano Kosteki y
Darío Santillán se encuentran Pepe Mateos, Sergio Kowalews-
ki, Enrique Cabrera, Mariano Espinosa y Martín Lucesole.

También esos asesinatos fueron negados por el monopolio
de la fuerza que son las palabras. Como fueron negadas la des-
aparición de personas en plena dictadura. Como son negadas
otras formas de desaparición en democracia.

¿Seguirá siendo la Ex Esma, la Esma de la democracia?
La negación es política de estado.  Por eso es necesario

mantener las convicciones. Afirmar siempre lo que sabemos.
Solo la verdad nos hará libres.

Postales de
una guerra imperdonable

La negación como política de Estado

Por Alfredo Grande
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Sociedad

Por Miguel Peiretti
El ataque de un perro que

le seccionó la pata a otro pe-
rro en Morteros vuelve a ge-
nerar el planteo sobre la fal-
ta de control de animales
sueltos en la vía pública,
como así también surge la
pregunta, el que les da de
comer ¿Es considerado due-
ño o tenedor del animal?

Un perro de raza peligro-
sa atacó a un pequeño perro
hasta terminar seccionándo-
le una de sus patas, debien-
do ser intervenido quirúrgi-
camente en un hecho ocurri-
do en barrio Urquiza de
Morteros

De acuerdo a lo manifes-
tado por la propietaria del
perro que resulto víctima del
ataque en declaraciones a
AM 1530 manifestó que no
es la primera vez que lo hace,
ya que otro perro de su pro-
piedad fue atacado tiempo
atrás con similar resultado,
mientras que en el 2022 se
radicó una denuncia por ha-
ber dado muerte a otro pe-
rro, ordenando la justicia de
Morteros la construcción de
una cerca para la contención,
pero no habría sido conde-
nado su propietario.

El propietario del perro
atacante según lo expresado
por la mujer no se hace car-
go de los daños ocasionados
y señaló que intento radicar
la denuncia pero en la Poli-
cía «me dijeron que no po-
dían hacer nada, que era una
cuestión civil».

A diario se generan he-
chos como consecuencia de
perros que intentan morder
a ciclistas y motociclistas o
que se cruzan en el camino
de estos desestabilizando al
rodado para terminar provo-
cando la caída con lesiones
de importancia, sin que na-
die se haga cargo de la si-
tuación.

La queja de vecinas y
vecinos por los perros suel-
tos en la vía pública por la

irresponsable tenencia y cus-
todia de sus perros que ge-
neralmente rompen bolsas
de basura; tienen peleas con
otros perros, lo que acarrea
altercados entre vecinos; y
hacen sus necesidades en las
puertas de las viviendas ve-
cinas. Muchas veces también
atacan a personas que salen
a caminar, a correr a andar
en bicicleta y moto.

También son atacados
los empleados municipales
que cumplen con el servicio
de recolección de residuos,
entre otras tantas molestias
que ocasionan.

A poco de asumir la ac-
tual gestión municipal de
Morteros celebraron un con-
venio con la ONG Red de
Políticas Públicas para el
control de la fauna urbana a
través de las castraciones de
perros y gatos para solucio-
nar la problemática de la
población animal.

Si bien en aquel momen-
to señalaron que no se trata
de una solución inmediata,
sino que se trata de un pro-
ceso que llevará un tiempo,
y que deberían haber castra-
do a unos dos mil animales,
si avanzaron con el progra-
ma de acuerdo a lo propues-
to, lo cierto es que la vía pú-
blica permanece poblada de
perros con los consecuentes
riesgo para la gente y un su-
frimiento innecesario para
los animales.

Las castraciones y este-
rilizaciones parecen consti-
tuir la única herramienta dis-
ponible para controlar la po-
blación de animales a largo
plazo, pero en lo inmediato
los resultados son insuficien-
tes para resolver la proble-
mática de los perros sueltos,
de esto dan cuenta quienes
diariamente recorren todo el
ejido urbano para recolectar
los residuos quienes padecen
las consecuencias, además
de los motociclistas y ciclis-
tas que sufren caídas.

Especialistas y protecto-
res de animales coinciden en
que la solución es alentar la
esterilización para disminuir
la población, pero si no exis-
te tenencia responsable, la
situación en la vía pública no
se resuelve, dado que la gran
mayoría tienen dueño, pero
no son refugiados como co-
rresponde en su hogar.

Los perros no deberían
estar en la vía pública no solo
por los accidentes que pue-
dan causar, las mordeduras
y molestias, sino por una
cuestión de salud, ya que
pueden transmitir enferme-
dades al humano.

La Organización Pana-
mericana de la Salud no ha-
bla de perro callejero, sino
que lo hace con el título de
«perro de dueño irresponsa-
ble», al considerar que la
gran mayoría de los calleje-
ros llegan a la vía pública

debido a que sus propietarios
no los cuidan como corres-
ponde o los abandonan y el
Estado no aplica sanciones
a quienes son propietarios
irresponsables.

Dejarlo en la calle
es considerado
acto cruel

La propietaria del perro
que sufrió el ataque del otro
perro manifestó que la poli-
cía les dijo que no pueden
tomar la denuncia por tratar-
se de una cuestión civil, esto
no es así, la Ley 14.346 es-
tablece que dejar animales
sueltos o en condiciones de
causar daños en lugares pú-
blicos o privados de acceso
público está tipificado como
un delito que contempla pri-
sión de quince días a un año
al considerarse un acto cruel
contra el animal por lo que
se puede realizar la denun-
cia penal en la comisaria o
en la fiscalía donde están
obligados a tomar la misma.
Si así no lo hiciesen se debe
denunciar al funcionario que
se negó a hacerlo.

Pero por otro lado exis-
ten en el ámbito municipal
ordenanzas que regulan la
tenencia de animales en la
zona urbana, quienes ade-
más de realizar permanen-
tes campañas de concienti-
zación sobre la tenencia res-
ponsable, deberían controlar
a quienes tienen perros y las
condiciones en los que los
tienen a los fines de erradi-
car la permanencia de perros
en la calle, ya que la gran
mayoría cuentan con dueños
irresponsables que los dejan
sueltos en la calle.

Cuando alguien alimen-

Atacar la problemática de perros con dueños irresponsables

ta a un animal en la vía pú-
blica, surge el dilema sobre
la responsabilidad sobre el
animal, sobre todo cuando
ocasiona un daño ¿Es el pro-
pietario o residente de la vi-
vienda donde se le da de co-
mer y el animal se aqueren-
cia? O ¿es el municipio, al
tratarse de un perro suelto en
la vía pública?.

Quienes le dan de comer,
generalmente se niegan a
considerarse dueños o tuto-
res de esos perros, señalan-
do que lo hacen por una
cuestión de humanidad, pero
por más que el animal tome
cariño, no lo hace responsa-
ble por lo que el perro haga.

Al consultar a abogados
sobre la cuestión señalan que
al brindar alimentos de ma-
nera constante pasa a ser el
tenedor legal y responsable
del mismo, ya que este con
el tiempo se aquerencia con
quien se alimenta. Por lo tan-
to, señalan, esa persona es
responsable del animal y de
los daños que pueda ocasio-
nar, más allá que debe ser
probado de manera fehacien-
te ante la justicia.

Lo concreto es los perros
sueltos son un problema para
la vida de las personas como
consecuencia de la falta de
una práctica responsable en
el cuidado que hace haya
perros sueltos que pueden
causar diferentes efectos ne-
gativos

6 medidas
Científicos del Instituto

de Investigaciones en Biodi-
versidad y Medioambiente
del Conicet y la Universidad
Nacional del Comahue de la
Argentina, Sergio Lamber-
tucci, Lucía Zamora-Nasca,

Marina de la Reta y Pablo
Plaza, junto con al Asmita
Sengupta, del Centro de Bio-
diversidad y Conservación
Suri Sehgal de la India, pu-
blicaron un artículo en la re-
vista especializada Ambio de
la Real Academia de las
Ciencias de Suecia, en el que
se detallan los efectos noci-
vos de los perros que se con-
sidera sueltos cuando sus
dueños los dejan salir de sus
casas y vagar libremente o
porque son perros abandona-
dos o no tienen dueño.

En el mismo artículo sos-
tienen que, «las leyes que
regulan el cuidado responsa-
ble de mascotas, cuando las
hay, son poco estrictas y los
programas de control de las
poblaciones caninas no se
aplican de forma efectiva. El
elevado número de perros
sueltos se traduce en un pre-
ocupante problema socio
ambiental y representa, en-
tre muchas otras cosas, un
peligro para la salud huma-
na y la biodiversidad».

En el referido artículo
proponen 6 medidas para el
problema como es elaborar
y aplicar normas adecuadas,
mejorar los programas de
divulgación para fomentar el
cuidado responsable de los
perros, ampliar los progra-
mas sanitarios y de esterili-
zación y castración, aumen-
tar la capacidad y la cober-
tura geográfica de los refu-
gios de animales que tengan
objetivos claros y se gestio-
nen adecuadamente, legislar,
prohibir y controlar la ali-
mentación intencionada y no
intencionada de los perros y
combinar diferentes técnicas
para controlar las poblacio-
nes de perros, según y cuan-
do sea necesario.

Está problemática que la
abordamos a partir de un
hecho acontecido en Morte-
ros pero que es igual en to-
das las poblaciones, además
de los programas a largo pla-
zo mediante el control repro-
ductivo con la esterilización,
es necesario generar progra-
mas para una cultura y edu-
cación sobre la tenencia res-
ponsable de animales y san-
cionar a los propietarios
irresponsables que los tienen
suelto en la calle.

El gobernador Martín Lla-
ryora encabezó el acto donde
fueron presentadas las guar-
dias, de Colonia Vignaud, La
Paquita y Seeber entre otras.
Morteros adhirió al programa
ojos en alerta

En el mismo acto los agen-
tes que integran las Guardias
Locales, han cumplimentado
con la primera etapa de su for-
mación a partir de la culmina-
ción del Diplomado en Segu-
ridad y Convivencia Ciudada-
na, dictado por la Universidad
Nacional de Villa María.

Las Guardias Locales for-
man parte del Sistema Integra-

do de Seguridad Pública y Se-
guridad Ciudadana, para fo-
mentar el diseño participativo
y la gestión asociada de políti-
cas públicas para la preven-
ción y la lucha contra las vio-
lencias, contravenciones y de-
litos.

Ojos en Alerta es una he-
rramienta de participación ciu-
dadana, para prevenir el deli-
to, que conecta a los vecinos
con las fuerzas de seguridad a
través de WhatsApp. A partir
de esta plataforma, los ciuda-
danos reportan situaciones
sospechosas o emergencias al
instante que son recibidas por

centrales de monitoreo, dando
así una ágil y rápida interven-
ción a los cuerpos preventivos
y a las fuerzas de seguridad.

Llaryora destacó que esta
iniciativa expresa uno de los
valores más importantes de
Córdoba: «Acá somos de dis-
tintos partidos políticos y es-
tamos todos juntos trabajando
y asistiendo a una capacitación
sin importar el color o la ban-
dera partidaria. Solamente nos
une ser la mejor gestión posi-
ble y tener los mejores instru-
mentos y las mejores acciones
públicas para mejorar la cali-
dad de vida».

 Vignaud, Seeber y La Paquita

Implementan las guardias locales municipal
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Locales /Espacio Municipal

La firma de convenio para
la puesta en marcha de línea
de créditos para emprendedo-
res, comerciantes y actores
productivos entre las mutuales,
y el municipio concretaron en
un acto en el Centro Comer-
cial, Industrial y de la Propie-
dad.

Jorge Ferrari de Mutual de
Tiro Federal y Deportivo Mor-
teros, Mario Fígaro de Mutual
San Jorge y Milmar, Roxana
Mataloni de Mutual Sociedad
Italiana, el intendente Sebas-
tián Demarchi, Evelio Porpo-
ratto de Mutual 9 de Julio,
Mauricio Theiler director de
industria y comercio y  Jorge
Clemente del Centro Comer-
cial, Industrial y de la Propie-

dad participaron de la firma de
un convenio colaborativo para
la puesta en marcha de línea
de créditos para emprendedo-
res, comerciantes y actores
productivos

«La intención es acompa-
ñar con tasas preferenciales y
días de gracia, para empren-
dedores de comercios y acto-
res vinculados a la produc-
ción», expresó Mauricio Tei-
ler, Director de Desarrollo para
el Emprendedor, la Industria y
el Comercio, señalando que
los interesados en acceder a
dichos créditos deberán hacer
la consulta correspondiente en
la Oficina de Empleo de la
Municipalidad, que donde se-
rán evaluados los proyectos.

Al realizar la presentación
el intendente Sebastian De-
marchi manifestó que plantea-
ron esta propuesta a las mu-
tuales, al ver que las herra-
mientas para acompañar a los
emprendedores que brinda el
Ministerio de Desarrollo So-
cial de la provincia a través del
Banco de la Gente, en la que
más de 200 beneficiarios reci-
bieron apoyo, a veces hay quie-
nes no pueden encuadrarse
dentro de estos programas, en-
tonces» propusimos a las mu-
tuales poner herramientas a
disposición en un trabajo en
conjunto para el desarrollo»

Por otro lado explicó que
la tasa será preferencial, «des-
de el municipio evaluaremos

cada uno de los proyectos, en
caso que necesite un acompa-
ñamiento estamos dispuestos
a generar condiciones para que
se logre, es la diferencia a que
tienen, si concurren directa-
mente a tomar el crédito en las
mutuales»

Así mismo explicaron que
los  montos máximos son de $
1.800.000 dependiendo de
cada proyecto que se presente
con plazo de devolución de
entre 12 y 24 meses.

Evelio Porporatto presi-
dente de Mutual 9 de Julio se-
ñaló que «las mutuales esta-
mos siempre dispuestas a apo-
yar estos emprendimientos en
común con el municipio. To-
dos sabemos el rol importante
que cumplen las mutuales en
nuestra sociedad, pudiendo en
estos casos facilitar a los mi-
cro emprendedores la gestión
para obtener el crédito»

Por su parte Jorge Ferrari
de Mutual Tiro Federal aclaró
que «el monto es relativo a
quien lo solicite de acuerdo al
poder de pago que tenga, la
garantía que ofrece, porque
seremos flexibles, pero con los
recaudos necesarios»

A través de este programa,
los beneficiarios podrán acce-
der a financiamiento destina-
do a inversión en equipamien-
to, infraestructura, capital de

Pusieron en marcha línea de créditos para emprendedores, comerciantes y actores productivos

La Semana de los Autos Clásicos y Deportivos, con un
homenaje especial a Heriberto Pronello, dará inicio en Mor-
teros este viernes 21 de marzo

El evento, organizado por la Municipalidad de Morte-
ros, tiene como objetivo reconocer la trayectoria de Pronello
reconocido internacionalmente por su avance aerodinámi-
co en la construcción de autos de competición. La cita será
a partir de las 19 en Casa Boero (Bv. Illia y Deán Funes).

Homenaje a Heriberto Pronello y
Semana de los Autos Clásicos y Deportivos en Morteros

Luego del homenaje, el propio Pronello compartirá con los
asistentes anécdotas y experiencias sobre sus desarrollos,
brindando un recorrido por la historia del automovilismo
nacional e internacional, en la que tuvo un rol protagónico.
El moderador será Miguel Peiretti.

Heriberto Pronello nacido el 2 de febrero de 1936 en
Morteros, quien había comenzado con la fabricación de auto
partes, toma contacto con el automovilismo deportivo en
1965 al desarrollar una trompa aerodinámica de plástico,
su gran obra dentro del turismo de carretera que marcaría el
inicio de consecuentes éxitos, para luego junto a Oreste Berta
conformar el equipo más recordado de la historia argentina.
Además de diseñar el Alfa Romeo Executive TI 4 y ser el
constructor de todos los autos presidenciales argentinos Ram-
bler Ambassador, concretó importantes desarrollos vincula-
dos con la industria.

El intendente Sebastián Demarchi destacó la importan-
cia de contar con la presencia de Pronello en su ciudad natal
para rendirle homenaje a su trayectoria de impacto nacio-
nal e internacional. En la misma línea, el secretario de De-
portes, Leandro Conti, subrayó la relevancia de este espacio
para los apasionados del deporte motor, permitiendo disfru-
tar de una semana con actividades dedicadas a la historia y
la evolución del automovilismo.

trabajo y otras necesidades que
potencien sus actividades co-
merciales y productivas. Las
mutuales de la ciudad jugarán
un rol esencial en la adminis-
tración y otorgamiento de los
créditos, garantizando condi-
ciones accesibles y beneficios
adicionales para los solicitan-
tes.

Este convenio representa
un paso firme en el trabajo con-
junto entre el sector público y

privado, reafirmando el com-
promiso de la ciudad con el
crecimiento sostenido y la ge-
neración de nuevas oportuni-
dades para los actores econó-
micos locales.

Para más información so-
bre la línea de créditos y los
requisitos para acceder, los in-
teresados pueden dirigirse a la
Municipalidad de Morteros o
comunicarse a los siguientes
números: 3562-409997 /
3562-547863.

Recibirán $ 16 millones para
fortalecer el Centro Comercial a Cielo Abierto

Un aporte de $ 16 millo-
nes  recibirá el municipio para
desarrollar el programa de cen-
tro comercial a cielo abierto
impulsado por el gobierno pro-
vincial con el propósito de de-
sarrollar nuevas áreas comer-
ciales e impulsar las existen-
tes

El anuncio fue realizado
por la Secretaria de Comercio
de la Provincia de Córdoba,
Nadia Viellegas junto al inten-
dente Sebastian Demarchi y el
presidente del Centro Comer-
cial, Industrial y de la Propie-
dad, Jorge Clemente

El programa debe ser con-
sensuado entre el municipio y
el Centro Comercial, funda-
mentalmente estableciendo los
sectores emergentes en que se
extenderá para fortalecer la ra-
dicación de comercios explicó
el intendente Sebastian De-
marchi quien adelanto que en-
viará un proyecto de ordenan-
za con una eximición para
aquellos comercios que deci-
dan radicarse en la zona que
van a desarrollar sobre Bv Illia
con la intención de incentivar
nuevas zonas y descomprimir
el mercado inmobiliario

La Secretaria de Comercio
de la Provincia de Córdoba,
Nadia Viellegas indicó que

Centros Comerciales a Cielo
Abierto es un programa de la
Camara de Mediana Empresa
(Came) el que es acompañado
por la provincia con una parte
blanda que tiene que ver con
la formación de una persona
para que opere con el desarro-
llo de diferentes actividades y
una parte dura promovida por
el municipio y la provincia que
tiene que ver con la adjudica-
ción de fondos para ser desti-
nados a intervención urbanís-
tica para embellecimiento,
anunciando que Morteros fue
seleccionado para recibir $ 16
millones para el desarrollo del
programa

Al consultarle si este pro-
yecto es la continuidad del ini-
ciado hace cerca de quince
años con la ejecución de obras
a través de un acuerdo entre el
municipio, Came y Centro
Comercial hace unos quince
años con ejecución de distin-
tas obras, pero que luego fue-
ra dejado inconcluso, la fun-
cionaria señaló que «Es simi-
lar, no se si tiene continuidad,
es un programa que al igual
que aquel pretende una inter-
vención tripartita con una di-
námica enfocada en el trabajo
en conjunto, es similar la in-
tervención»
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La implementación del
programa «Te cuento como»
con el propósito de hacer co-
nocer los servicios que brinda
la cooperativa a estudiantes de
nivel primario y secundario

Así lo adelanto el secreta-
rio del consejo de administra-
ción de CoopMorteros, José
Vivas al comentar que están
pensando en poner en marcha
un programa denominado
«»Te cuento como» destinado
a estudiantes primarios y se-
cundarios

El mismo tiene como ob-
jetivo brindar información a

los estudiantes acerca de los
servicios que la cooperativa
brinda a la sociedad, tanto en
energía eléctrica, televisión,
Internet, banco de sangre, agua
potable, «Lo que buscamos
con este programa es que los
estudiantes tengan informa-
ción clara de cómo llega la
energía a Morteros, de como
el agua potable tiene que ser
usada, así en todas las ramas
de los servicios que se brindan,
tiene como objetivo a que ayu-
de para que tengan en claro y
saber cómo son nuestros ser-
vicios», destacó Vivas.

Falleció Leslie Widderson
un protagonista en eventos
Holando de Morteros

Falleció Leslie Widderson
quien participó junto a los ju-
rados internacionales de las
últimas muestras lecheras en
la Rural de Morteros. Era el
vicepresidente 1° de Acha

 Leslie Widderson junto a
Ysabel Jacobs de Cap-Santé,
Quebec en la Feria Lechera de
las Américas del año pasado

La infausta noticia sobre la
muerte de Leslie Widderson a
los 67 años quien en los últi-
mos meses venía padeciendo
una dura enfermedad causó
una gran consternación en
criadores y cabañeros vincula-
dos a la Asociación Criadores
Holando Argentino (Acha) en
la que ocupaba la vice presi-

dencia primera al ser cabañe-
ro con establecimiento en Pi-
lar, Buenos Aires, además de
contar con una empresa de in-
dustrialización de leche.

Leslie Widderson como lo
define Horacio “Hacho” La-
rrea, “Un tipo extraordinario
en todo sentido, con quien era
un verdadero placer hablar, por
su cultura, por su educación y
por su sentido común. Le po-
nía lógica a cada comentario
que hacía  y siempre estaba
dispuesto a dar una mano. Era
un Lord Ingles hablando en
criollo”.

Siempre tuvo vinculación
con la Sociedad Rural de Mor-
teros y a través de ella con pro-
ductores lecheros, cabañeros y
criadores de toda la cuenca le-
chera, no solo como cabañero,

sino también como protagonis-
ta de la Muestra Internacional
de Lechería y de la Feria Le-
chera de las Américas, ofician-
do como traductor de los jura-
dos internacionales que actua-
ron en ambos eventos.

El presidente de la Rural
de Morteros Ider Peretti al des-
pedirlo en redes expresó: «Un
gran dolor sentimos con mi
familia por la noticia de su
partida, en muchas muestras
de la rural de Morteros fue el
traductor del jurado y logra-
mos conocerlo y admirarlo por
qué era un señor con mayús-
cula, mi hijo Pablo quien com-
partió muchos hermosos mo-
mentos en la pista de la MIL
siempre me hablaba de la ad-
miración y respeto que él sen-
tía por Lesli, toda nuestra fa-
milia y los integrantes de la
sociedad rural de Morteros lo
despedimos con el mejor re-
cuerdo y con un aplauso como
se los despiden a los grandes
de verdad

Las despedidas siempre
penan, las fotos nunca suplan-
tan el haber estado allí, la me-
moria de los sucesos vividos
en estos momentos traen lágri-
mas, los períodos compartidos
en cada evento del Holando
fueron un aprendizaje que que-
daron en mí querido. Leslie
gracias y hasta siempre. Mi-
guel Peiretti

El jurado de la Feria Lechera de las Américas 2023, Mike
Deaver de Arizona EEUU, Leslie Widderson e Ider Peretti

Falleció Leslie Widderson un
protagonista en eventos Holando de Morteros

Concretaron la asamblea
primaria de delegados de la

Cooperativa de Servicios
Públicos de Morteros

Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros

Eligieron a delegados de asociados
De acuerdo al orden del

día se concretó la renovación
de la lista de Delegados de
Asociados de todos los dis-
tritos, se sumaron 34 nuevos
delegados.

En la oportunidad desde
entidad  invitaron a partici-
par a veedores del Ministe-
rio de Cooperativas y Mutua-
les para fiscalizar la Asam-
blea.

En su discurso el Presi-
dente de CoopMorteros Da-
río Gómez de la Fuente re-
saltó la importancia del rol
del delgado como nexo en-
tre el Consejo de administra-
ción y los asociados.

«Básicamente, en esta
asamblea se eligen los dele-
gados distritales, que son los
que luego elegirán a los
miembros del Consejo de
Administración. La particu-
laridad de esta asamblea es
que este año hemos incorpo-
rado 34 delegados nuevos,
debido al crecimiento de
nuestro padrón y de la canti-
dad de asociados», explicó
Darío Gómez De La Fuente.

«Hablamos de generar
sentido de pertenencia, y una
forma de generarlo es a tra-
vés de los delegados, que no
solo tienen que venir a las
asambleas, sino que quere-
mos que sean un puente en-
tre los asociados y quienes
integramos el Consejo; que
nos traigan ideas, que se in-
formen y que puedan ser los
primeros embajadores de la
Cooperativa ante los asocia-
dos», señaló.

En tanto, la asamblea
general ordinaria se desarro-
llará a fines del mes de abril,
donde los delegados deberán
dar tratamiento al balance,
la memoria y elegir a los con-
sejeros que terminan su
mandato

Escasa participación de asociados

Lanzarán "Te cuento como"

La Dra. Yamila Di Toc-
co dejó la Fiscalía de Instruc-
ción con Competencias Múl-
tiples de Morteros. Un hecho
que pasa desapercibido al
dejar sin resolver la mayoría
de los hechos de importan-
cia.

Di Tocco quien fue nom-
brada en la fiscalía de Mor-
teros de manera transitoria
al no poder ingresar como
juez de control al dar un exa-
men que en el orden de mé-
rito por debajo de los diez
primeros, abandona ese car-
go para irse a Río Cuarto
como defensora pública

Yamila Di Tocco se ha-
bía presentado al concurso
para quedar como titular de
la Fiscalía de Morteros, pero
en la primera parte del exa-

men quedó fuera por no ha-
ber aprobado el mismo a pe-
sar que debería haber tenido
conocimiento por estar ocu-
pando el cargo.

Si bien la Fiscalía de
Morteros no tendrá un fiscal
en el lugar hasta que preste
juramento Francisco Payges
después que la legislatura
aprueba la designación, es-
tará a cargo de la misma un

fiscal de San Francisco.
Di Tocco quien se va de

los tribunales de Morteros
dejando impune varios he-
chos de trascendencia ocurri-
dos en toda la jurisdicción y
otros sin brindar a la comu-
nidad información si traba-
jo en los mismos o quedaron
durmiendo los expedientes,
entre ellos los consecuentes
robos de vehículos, acopla-
dos y herramientas, la muer-
te de un trabajador en Mira-
mar, lotes usurpados en Mi-
ramar, estafa de la mutual de
Altos de Chipión, además de
una alta cantidad de hechos
contra la propiedad, razón
por la que la ausencia de esta
funcionaria judicial pasará
para la comunidad desaper-
cibida

La falta de fiscal en Morteros pasa desapercibido
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Colonia Vignaud

BARILOCHE
Salida: 15 de ABRIL 2025
Aéreos-Traslados-04 noches de Alo-
jam. con desay.. Asistencia médica.
Precio por persona: desde $569.860.-

MENDOZA
Salida: 16 de ABRIL 2025
Aéreos-Traslados-04 noches con de-
say.-Asistencia médica.
Precio por persona: desde $489.190-

TALAMPAYA Y VALLE DE LA
LUNA, Termas de Fiambalá

Salida: 16 de ABRIL 2025
Bus Mix-03 noches 1/2 pensión.-Ex-
cursiones-Asistencia al viajero-Coordi-
nador permanente.
Precio por persona: desde $438.600.-

BUENOS AIRES
Salida: 17 de ABRIL 2025
Bus Mix-02 noches con desay.-Asisten-
c ia  médica-Coordinador permanente
Precio por persona: desde $209.880-

MAR DEL PLATA
Salida: 16 de ABRIL 2025
Bus Mix-03 noches con desay.-Asisten-
cia médica-Coordinador permanente
Precio por persona: desde $299.590-

VILLA GESELL
Salida: 16 de ABRIL 2025
Bus Mix-03 noches con desay.-Asisten-
c ia  médica-Coordinador permanente
Precio por persona: desde $299.250-

ANGRA DOS REIS
Y RÍO DE JANEIRO

Salida: 12 de ABRIL 2025
Aéreos-Traslados-09 noches con de-
say.-Asistencia al viajero-
Precio: desde U$D 1395.-

SEMANA SANTA

Con el propósito de con-
cretar obras de manteni-
miento y restauración a la
Basílica Sagrado Corazón de
Jesús concretaron gestiones
en la Dirección de Patrimo-
nio Cultural de la Agencia
Córdoba Cultura. La prepa-
ran para la peregrinación
que se realiza el 17 y 18 de
mayo.

La intendenta Evangeli-
na Vigna, acompañada por
el director de la Casa Sale-
siana Gustavo Mina mantu-
vieron una reunión con fun-
cionarios de la Dirección de
Patrimonio Cultural de la
Agencia Córdoba Cultura,
entidad que tiene a su cargo
la preservación del Patrimo-
nio histórico cultural, brin-
dando asesoramiento técni-
co para el mantenimiento y
la restauración de edificios

La Basílica del Sagrado
Corazón de Jesús y Santua-
rio de María Auxiliadora de
Colonia Vignaud es un pa-

trimonio histórico arquitec-
tónico de Córdoba, razón por
la que cualquier tipo de in-
tervención que se deba rea-
lizar en el mismo debe ser
gestionado ante las autorida-
des provinciales

Además de la gestión
para la autorización para su
intervención, solicitaron el
aporte de fondos para el fi-
nanciamiento de la realiza-

ción de las obras ante la
proximidad de la realización
de la peregrinación a María
Auxiliadora el sábado 17 y
domingo 18 de mayo de
2025 en esta edición en la
que la Basílica, designado
templo jubilar durante 2025,
por donde los fieles podrán
pasar para ganar la indul-
gencia por el Año Santo es
que buscan concretar distin-
tas obras de mantenimiento
y recuperación para que la

misma tenga la adecuada
presentación ante este signi-
ficativo acontecimiento  en
la que recibe unos 60 mil fie-
les

La Basílica Sagrado Co-
razón de Jesús y Santuario
de María Auxiliadora de
Colonia Vignaud, es un tem-
plo de 60 m de largo, 30 m
de ancho y 43 m de altura,
con planta en cruz latina, con
una nave central de gran al-
tura con cielorraso artesona-

Gestionan la restauración y mantenimiento de la Basílica

do de estilo románico, cul-
minando en ábside cubierta
con bóveda de horno. Las
dos naves laterales se sepa-
ran con arcos formeros de
medio punto sobre una hile-
ra de siete columnas de már-
mol dorado de Baveno. El
cielorraso de estas naves está
constituido por una sucesión
de bóvedas, cuyo arco gene-
ratriz es el de los menciona-
dos arcos.

Todas las naves, en cada

uno de sus tramos, poseen
amplias ventanas con arco de
medio punto que confieren
a este espacio religioso, una
profusa iluminación que en-
fatizan las muchas formas
que lo componen.

Las campanas fueron
traídas desde Milán y tienen
el mismo sonido que las de
la Basílica de María Auxi-
liadora de Torino, Italia con
su armonioso sonido que via-
ja por largos kilómetros

En el altar mayor - de
madera revestido en oro - se
halla la imagen del Sagrado
Corazón de Jesús, rodeado
por las de San Luis Gonza-
ga y San Francisco de Sales.
En los altares laterales, am-
bos de mármol, se venera a
San José, patrono de la anti-
gua capilla y a María Auxi-
liadora, declarada Patrona
del Agro Argentino en 1947
y Patrona de la Colonia des-
de 1969. En otros altares se
encuentran San Juan Bosco
y Santa Dominga María
Mazzarello.

Este obra arquitectónica declarada patrimonio histórico arquitectónico de Córdoba fue construida hace 110 años

Brinkmann

Convocan a todas aque-
llas personas interesadas en
integrar el Centro de Estu-
dios Histórico Municipal.

Los interesados en parti-
cipar de esta entidad que se
encarga de investigar y do-
cumentar los hechos de la
ciudad pueden acercarse a la
primera reunión de este año
el jueves 20 de marzo a las
14 en el hall del Archivo
Histórico en la estación his-
tórica del ferrocarril

La participación, no solo
en la conformación de las
distintas áreas de trabajo es
importante, sino también en
la conformación de la histo-
ria mediante la entrega de
documentación, fotografias y
todo aquello que permita res-
catar del olvido, todo aque-
llo que es parte de la vida
comunitaria en distintas epo-
cas

Convocan a integrar el Centro
de Estudios Histórico Municipal
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Freyre

Hace 124 años la fami-
lia Macello iniciaba en Por-
teña la actividad de Panade-
ría la que aún siguen con la
actividad. Una parte de la
familia hace 53 años se ins-
taló con otra panadería en
Bandera, ambas con elabo-
ran con la marca «La Euro-
pea»

Ocho años después que
se aprobaran los planos del
radio urbano de Porteña, el
1 de Agosto de 1900 abría
sus puertas Panadería «La

Europea» frente al sector
oeste del predio del ferroca-
rril, propiedad de la familia
Macello.

A meses de cumplir 125
años generación tras genera-
ción de la misma familia pro-
siguió con la actividad, man-
teniendo a la misma en el
mismo lugar, hoy denomina-
da Panadería y Confitería
«La Europea», quienes si-
guen elaborando artesanal-
mente pan, facturas y tortas
con aplicación de tecnología,

Un legado familiar que se transmite desde hace 124 años

pero sin perder la escénica
de sus sabores ancestrales.

Una parte de la familia
surgida de esa centenaria
panadería, el 16 de junio de
1971 encabezado por Ansel-
mo Macello y su esposa Bea-
triz Menichetti con el lega-
do de sus ancestros abrieron
su cuadra y despacho «La
Europea» en Bandera, San-
tiago del Estero, la que en la
actualidad sigue en actividad
a través de su hijo Palmiro.

La panadería en Porteña
fidelizó las bolas de fraile
que sigue elaborando todos
los martes, mientras que en
la de Bandera son celebres

La cuadra de elaboración en 1915

La familia Macello en los inicios

Porteña

los huesitos. Ambas siguen
manteniendo la esencia en la
elaboración de los distintos
productos que los Macello
trajeron de Europa cuando
emigraron hacia estas tierras

El legado de los Macello
no solo radica en el pan que
producen, sino en el amor y
sacrificio que han entregado
a su trabajo, alimentando
generaciones y fortaleciendo
la cultura familiar en Porte-
ña y Bandera.

Su historia es un testimo-
nio de que, en cada pieza que
elaboran, vive una herencia
que merece ser honrada y
celebrada.

Germán Baldo abrió las
Sesiones Ordinarias 2025
con un balance de gestión y
nuevas proyecciones para
Freyre ante los representan-
tes del pueblo.

El intendente Germán
Baldo dio inicio a un nuevo
ciclo legislativo con un dis-
curso que repasó los avances
de su gestión en 2024 y pre-
sentó los principales desafíos
para este 2025 ante el Con-
cejo Deliberante

Durante su intervención,
Baldo destacó la importan-
cia de seguir trabajando con
eficiencia, planificación y
transparencia, asegurando
que el municipio continuará

impulsando políticas públi-
cas que mejoren la calidad
de vida de los vecinos.

El intendente comenzó
su discurso con un repaso de
los logros alcanzados en dis-
tintas áreas entre las que des-
tacó la modernización del
municipio en la que imple-
mentaron un nuevo sistema
digital de gestión para agili-
zar trámites y mejorar la
atención a los ciudadanos.

A los fines de impulsar
el empleo concretaron ges-
tiones con el sector privado
y provincial, subrayando que
lograron la radicación de
una empresa constructora,
«lo que permitirá generar

más oportunidades labora-
les».

En materia de educación
y formación dijo que concre-
taron la llegada de la prime-

ra carrera universitaria en
Freyre, con la incorporación
de Ciencia de Datos e Inteli-
gencia Artificial a la oferta
académica local.

En cuanto a las obras
públicas y las de desarrollo
urbano se refirió a la amplia-
ción de la red de gas, la cons-
trucción del comedor Paicor,
la recuperación de espacios
públicos y la pavimentación
de calles clave.

Destacó además que re-
forzaron las políticas am-
bientales para la reducción
de residuos y el reciclado,
«con el objetivo de hacer de
Freyre una ciudad más sus-
tentable. Incorporando ma-
quinaria, una chipeadora y
una prensa hidráulica, de
última generación.

Al hacer referencia a los
desafíos y objetivos para el
2025, señaló que la mirada
está puesta en el futuro,
anunciando Baldo que este
año se avanzará en nuevas
obras y programas estratégi-
cos

La construcción del Po-
lideportivo Municipal, un
espacio para el desarrollo del
deporte, la recreación y la
cultura en conjunto con el
Gobierno Provincial, la am-
pliación del acceso a la edu-
cación y la capacitación la-
boral, con más cursos y pro-
gramas formativos, a través
del Concejo Local de Edu-
cación, el fortalecimiento del
sector productivo, con incen-
tivos para emprendimientos

Discurso inicio sesiones ordinarias del Concejo Deliberante

Germán Baldo ofreció un balance y los proyectos para este año
locales y atracción de inver-
siones, la continuidad del
plan de urbanización, con
mejoras en infraestructura
vial, alumbrado y sanea-
miento, la instalación de un
nuevo Centro Tecnológico,
donde se creará una Incuba-
dora de Proyectos y Empren-
dimientos locales, a cargo de
profesionales de Freyre.

Apostando fuerte a la
Cultura e identidad local,
anunció la formación de una
Comparsa para revivir los
«Fabulosos Carnavales de
Freyre» y que por primera
vez la localidad tendrá una
Banda Municipal. La crea-
ción de talleres de economía
circular, utilizando material
recuperado de la planta de
reciclado es parte de las ac-
ciones en educación ambien-
tal

«Este 2025 nos encuen-
tra con nuevos desafíos, pero
con el mismo compromiso
de siempre: seguir constru-
yendo un Freyre con más
oportunidades, desarrollo y
bienestar para todos», expre-
só el intendente.

Para finalizar, Baldo
agradeció el apoyo de los
vecinos, concejales, institu-
ciones y el equipo de gobier-
no, reafirmando la importan-
cia de trabajar unidos para
seguir avanzando.
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Galizzi Raul
Secretario General

Vazquez de N. Horacio Daniel
Secretario de Organización

Convocatoria Asamblea General ORDINARIA

Suardi, Marzo  DE 2025
Sr.  AFILIADO
CONVOCADA POR LA COMISIÓN DIRECTIVA,
PARA EL PRÓXIMO DIA 25 DE ABRIL DE 2025 -
SITO EN CALLE 9 DE JULIO N°539, A LA HORA
20,00 PARA TRATAR EL SIGUIENTE ,-

ORDEN DEL DIA
1°) Designación de dos (2) Asambleístas, para que jus-
tamente con el SECRETARIO GENERAL y el SECRE-
TARIO DE FINANZAS Y ADMINISTRAION firmen
el Acta correspondiente. -
2°) Consideración de Memoria, Balances Generales,
Estado de resultados y el Informe de los REVISORES
DE CUENTAS, correspondiente al Ejercicio Económi-
co cerrado el día 31 de diciembre de 2024. -

San Guillermo

El Ispi 4006 «Santa Ca-
talina de Siena» abordará di-
versas problemáticas socia-
les y generará vínculos con
diferentes instituciones de la
ciudad a partir de proyectos
aprobados por la Universi-
dad Nacional del Litoral. Es
el resultado del inconcluso
proyecto «Polo Educativo»
que impulsaba el fallecido
intendente Daniel Martina.

En el marco del Sistema
Integrado de Programa, Pro-
yectos y Prácticas de Exten-
sión (Sipppe), de la Univer-
sidad Nacional del Litoral
(UNL) que iniciara median-
te un convenio celebrado a
principios del 2019 entre la
Municipalidad de San Gui-
llermo, el Instituto Superior
Particular Incorporado N°
4006 «Santa Catalina de Sie-
na» (Ispi) y la UNL, aborda-
ran diversas problemáticas
sociales y generan vínculos
con diferentes instituciones
de la ciudad y la región al
ser aprobado en la convoca-
toria 2024 y la continuidad
de los que se venían desarro-
llando del proyecto presen-
tado por el establecimiento
de educación superior san-
guillermino.

Con motivo del inicio de
este nuevo ciclo, se realizó
una reunión virtual en el que
participaron los equipos de
extensión donde se brindó
información general vincu-
lada con la gestión adminis-
trativa y contable de los pro-
yectos, firma de convenios,
convocatorias a voluntaria-
do y becas, así como para la
coordinación con las diferen-
tes áreas de gestión, informa-
ron desde la Casa de Altos
Estudios

«Es una alegría muy
grande poder comenzar las

actividades de los proyectos
en un contexto complejo en
materia presupuestaria para
la universidad pública. La
UNL reafirma su compromi-
so -que mantiene desde sus
orígenes- con el desarrollo de
las políticas de extensión
universitaria y el trabajo in-
terdisciplinario que realizan
los equipos en toda la re-
gión», destacaron desde ex-
tensión de la universidad

La UNL aprobó median-
te resolución del Consejo
Superior un total de 43 nue-
vos proyectos de extensión
que realizarán sus acciones
a partir de marzo de 2025.
Del total 13 propuestas se-
rán bajo la modalidad de
Acciones de Extensión al
Territorio (AET) y 29 como
Proyectos de Extensión de
Interés Social  (PEIS) en 17
localidades de la provincia
de Santa Fe, entre ellas San
Guillermo.

En el Ispi se dicta el pro-
fesorado de Educación Pri-
maria e Inicial, la tecnicatu-
ra superior en industrias lác-
teas, tecnicatura superior en
gestión de las organizaciones
y la nueva carrera de técnico
superior en seguridad, higie-
ne y medio ambiente en el
trabajo. Cabe señalar que los
egresados pueden continuar
carreras de grado en la Uni-
versidad Nacional de Rafae-
la (Unraf).

Inició en el 2019
La complementación cu-

rricular tuvo su inició con la
firma en el 2019 de un con-
venio tripartito en la Unraf,
el Ispi y el municipio gestor
del mismo, con el objetivo de
articular acciones colabora-
tivas que contribuyan al de-

sarrollo productivo, social y
científico de la comunidad.
Ese mismo año en un acto
encabezado por el intenden-
te Daniel Martina y el direc-
tor de la sede Rafaela – Sun-
chales de la UNL, Hugo Er-
betta, suscribieron dos con-
venios con la UNL, uno
orientado a la reafirmación
del programa de becas estu-
diantiles y otro para la utili-
zación de todo el espectro de
programas de la UNL como

primer paso para la articu-
lación en San Guillermo de
alguna carrera. El año firmó
un acuerdo marco con la
UTN Facultad Regional Ra-
faela con el propósito de co-
menzar a trabajar en la im-
plementación de carreras a
dictarse en San Guillermo.

Polo Educativo
Al transformarse San

Guillermo en ciudad, el fa-
llecido intendente Daniel

Tiene su inicio en el Polo Educativo impulsado por Daniel Martina, desarticulado por la gestión de Romina López

Abordan problemáticas sociales y se vínculan con instituciones
Martina convocaba a las ac-
toras y actores locales a de-
sarrollar un Plan Estratégi-
co hacia el 2030, desde don-
de impulso el denominado
«Polo educativo», poniendo
en marcha gestiones con la
Universidad Nacional de Vi-
lla María, la Unraf y la UNL
como parte de la planifica-
ción para el crecimiento so-
cial, cultural, productivo,
económico desde la forma-
ción y la educación.

Aquellos convenios que
permitieron que a través del
Ispi se ofrezcan nuevas ca-
rreras de nivel superior y se
articulen con las universida-
des, proyectaba abrir la Casa
de San Guillermo en Rafae-
la para facilitar el alojamien-
to y actividades de estudian-
tes y apuntaba a establecer
en San Guillermo carreras de
grados a través de las tres
universidades nacionales
vinculadas con las energías
renovables, innovación tec-
nológica y la informativa

aplicada
«La intención con estos

acuerdos es tratar de lograr
la renovación de las carreras
del Ispi Nº 4006 Santa Ca-
talina de Siena, con la fina-
lidad de generar nuevas pro-
puestas, como así también
generar espacios  de forma-
ción de nivel terciario y uni-
versitario dentro de la edu-
cación pública para que ten-
gan accesos todos sin restric-
ciones» destacaba en aquel
momento Daniel Martina

La desaparición física de
Daniel Martina y el conflic-
to político impulsado por la
actual intendenta Romina
López en primer lugar des-
articuló el Plan Estratégico
San Guillermo 2030, de-
rrumbando el proyecto «Polo
Educativo» dejando sin po-
sibilidades que esa ciudad
concretara el anhelado pro-
yecto de transformarse en un
centro de formación acadé-
mica de la región santafesi-
na, cordobesa y santiagueña.

Villa Trinidad

Con el propósito de visi-
bilizar la inseguridad que

viven concretaron una im-
portante manifestación en

busca de respuestas.
Vecinos con temor y vic-

timas de hechos delictivos se
autoconvocaron en la plaza,
desde donde partieron en
caravana por las calles del
pueblo con un bocinazo para
decir basta y recuperar la paz
con contundentes mensajes
hacia las autoridades provin-
ciales, exigiendo que tomen
medidas para volver a ser la
comunidad tranquila que
siempre fue.

Visibilizar la preocupa-
ción por parte de los vecinos
por falta de resultados fue el
principal objetivo que movi-
lizo a las vecinas y vecinos
que expresaron que no están
dispuestos a naturalizar la
inseguridad en un pueblo
chico donde todos se cono-
cen, siendo fácil individua-
lizar a quienes están al mar-
gen de la Ley

Si bien aclararon que no
es en contra de nadie recla-
maron que las autoridades

provinciales responsables de
la seguridad asuman la res-
ponsabilidad que les corres-
ponde, aplicando la legisla-
ción existente.

En las distintas expresio-
nes consideraron que hace
falta voluntad política, por-
que la gente está preocupa-
da y no puede tomar la se-
guridad en sus manos por-
que puede derivar en cual-
quier cosa, puntualizando
que no se resuelve con espe-
jos de colores, se resuelve
con decisión de evitar que
entren a las viviendas.

Ante la falta de respues-
tas por parte de la policía,
cambiaron a su titular, pero
los vecinos entienden que no
se trabaja en la prevención,
no quieren la detención de
quienes cometen los hechos,
pretenden que sean evitados,
esa es la función de la poli-
cía, quieren seguir siendo el
pueblo tranquilo que siem-
pre fue, manifestaron

Bocinazo reclamando se prevengan los hechos contra la propiedad

Comenzaron concentrandose en la plaza

Foto radio Villa Trinidad
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El departamento San Cris-
tóbal y varios distritos del de-
partamento Castellano están
incluidos en la prórroga de
declaración de emergencia y/
o desastre agropecuario por
sequía

En nuestra región abarca
a todo el departamento San
Cristóbal, mientras que en
Castellanos toma a los distri-
tos de Marini, Eusebia, Fide-
la, Colonia Bigand, Hugento-
bler, Eguzquiza, Aldao, Leh-
man, Sunchales, Colonia Bi-
cha, Ataliva, Galisteo, Tacura-
les, Tacural, Raquel, Humber-
to I, Virginia y Maua.

Así lo dispuso el gobierno
santafesino hasta el 31 de
agosto donde además de San
Cristóbal varios distritos de
Castellanos incluye a los de-
partamentos 9 de Julio, Vera,
General Obligado, San Justo,
San Javier y varios distritos de
Las Colonias.

El decreto firmado dispo-
ne que los productores com-
prendidos en el Decreto Nº
1936/24 que ya cuenten con
certificados en situación de
Emergencia Agropecuaria pa-
sarán automáticamente a con-
dición de Desastre, sin nece-
sidad de realizar ningún otro
acto administrativo por parte
de los administrados. Y en el
artículo 4 se dispone  que los
productores comprendidos en
el Decreto Nº 1936/24 que ya
cuenten con certificados en si-
tuación de Desastre Agrope-
cuario permanecerán en la
misma situación, quedando

eximidos de realizar cualquier
acto administrativo

En cuanto a los producto-
res apícolas que soliciten los
beneficios contenidos en la Ley
Provincial Nº 11297, deberán
realizar la presentación de un
formulario a modo de declara-
ción jurada, ingresando a
www.santafe.gov.ar -Emer-
gencia Agropecuaria- Sistema
de Gestión de Emergencia
Apícola.

Y se estableció un plazo de
60 días para que los producto-
res agropecuarios presenten, a
través del portal web oficial de
la Provincia, los formularios de
Declaraciones Juradas que
disponga el Ministerio de De-
sarrollo Productivo.

En los considerandos del
decreto, se indica que «el im-
pacto del fenómeno ha traído
y traerá consecuencias, ocasio-
nando perjuicios sobre la agri-
cultura y en los sistemas de

producción ganadera»; y que
«en el sector ganadero en ge-
neral, los rodeos han sufrido
pérdidas importantes en el
peso corporal, en los porcen-
taje de preñez y de parición,
impactando negativamente en
la eficiencia reproductiva de
los mismos, conllevando pér-
didas en la producción actual,
como así también en la capa-
cidad de producir, producto del
estrés que atraviesan los ani-
males a causa de las altas tem-
peraturas y de la prolongada
sequía».

Además, señalan que «la
provisión de agua para el ga-
nado continúa siendo crítica
principalmente en los Depar-
tamentos del Norte provincial,
ya que las represas, esteros y
bañados se encuentran secos
o con escasa agua disponible»;
y que «las praderas artificia-
les y pastizales naturales han
sufrido pérdidas significativas,

comprometiendo severamente
la disponibilidad de oferta fo-
rrajera para el ganado y oca-
sionando un notable incremen-
to en los costos de producción
para cubrir los requerimientos
alimenticios». En cuanto al
sector lácteo, se remarca que
«se ha generado una caída
importante en la producción en
comparación con la de los años
normales»; y que «la produc-
ción apícola está experimen-
tando una cosecha con rendi-
mientos variables, en particu-
lar, los Departamentos del No-
roeste con dificultades debido
a la escasez de flora apícola,
resultado de las condiciones de
sequía, lo que ha llevado a za-
fras por debajo de la media y
ha impactado de manera sig-
nificativa en la actividad».

«A causa del estrés hídri-
co y de las altas temperaturas
en la actividad agrícola y es-
pecialmente en los cultivos de
sorgo, soja, maíz y algodón se
esperan rindes inferiores a las
medias históricas, aun cuando
se produzcan precipitaciones
en los próximos días. Todas las
actividades agropecuarias en
general han sufrido daños y
pérdidas en su producción que
demandarán un lapso extraor-
dinario para la recomposición
y recuperación productiva. Los
daños descriptos hacen nece-
sario emprender medidas ur-
gentes tendientes a morigerar
el impacto que han producido
en los sectores afectados por
ese factor inédito» agregaron
en el decreto.

Prorrogaron la emergencia y desastre
agropecuario por sequía en Santa Fe

La importancia del mode-
lo cooperativo agropecuario
fue mostrada en Expoagro por
la Asociación de Cooperativas
Argentinas (ACA) junto a sus
cooperativas asociadas entre
ellas Cooperativa Agrícola Ga-
nadera de Morteros y Coope-
rativa Santa Rosa de San Gui-
llermo

ACA, junto a sus coope-
rativas, son referentes en el
mercado de granos de Argen-
tina, con la propuesta más in-
tegral para el productor agro-
pecuario, con un esquema co-
mercial ágil y todo tipo de so-
luciones en la originación y
logística para satisfacer sus
necesidades.

Esto incluye plantas de
acopio y acondicionamiento,
transporte de granos e instala-
ciones portuarias propias.
Constituyendo así la red de
infraestructura y logística más
importante a nivel país con lle-
gada a los cinco continentes,
conectando la producción coo-
perativa con el mundo.

Además, a través de la pro-
ducción, provisión y distribu-
ción de insumos, impulsa so-
luciones innovadoras que
agregan valor, contando con
más de 200 productos.

 «Somos la continuidad de
esas ideas de más de 100 años:

seguimos dando valor a la pa-
labra, invirtiendo en infraes-
tructura y tecnología en nues-
tro país y generando puestos
genuinos de trabajo. Sabemos
que no hay posibilidad de ba-
jar los brazos», expresó el pre-
sidente de ACA Francisco Fa-
rrás.

«La cooperativa y el mo-
delo cooperativo cumplen un
rol fundamental en la conten-
ción del productor y, sobre
todo, en su asesoramiento para
ser más eficiente, cuidar sus
márgenes y tomar decisiones
estratégicas. Se trata de acom-
pañar al asociado y ayudarlo a
atravesar contextos difíciles,
como la baja de precios y de
rentabilidad», concluyó.

Es así que mostraron la
fortaleza de las cooperativas en
la comercialización interna de
productos agrícolas, su princi-
pal actividad, a través de la
cual ofrecen a los productores
un servicio integral para la
venta de sus producciones des-
tinadas al mercado interno o
externo.

El trabajo colectivo conec-
ta a más de 50.000 producto-
res en 550 localidades, promo-
viendo la unión, la innovación
y el compromiso con el cam-
po, uniendo personas, ideas y
negocios.

Mostraron el modelo
productivo cooperativo
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En épocas de vacas fla-
cas para el sector asalariado
con aumentos de precios en
los comestibles, ahorrar unos
pesos diarios en cada pro-

ducto que se consume, per-
mite estirar el sueldo

El pan es uno de los pro-
ductos que es de fácil elabo-
ración en la casa que permi-

te generar ahorro en la fa-
milia en aproximadamente
un 50 %. Tomando a una fa-
milia que consume 1 Kg de
pan por día al hacerlo de for-
ma casera ahorra unos $ 30
mil por mes, teniendo en
cuenta que con 1 Kg de ha-
rina se consigue alrededor de
1,200 kg de pan.

Para quienes buscan es-
tirar el sueldo o para quie-
nes quieran hacer terapia les
brindamos una receta de pan
casero fácil con su paso a
paso para no fallar al elabo-
rar el mismo en casa con in-
gredientes simples y un pro-
ceso que no requiere expe-
riencia previa.

Para un pan rico y espon-
joso ideal para cualquier
momento, necesita 1 kg de
harina 000, 20 g de sal, 14
gr de levadura seca, 600 ml
de agua tibia, 2 cucharadita
de azúcar y 4 cucharadas de
aceite de oliva

Instrucciones
En un recipiente aparte,

ponga unos 300 gr de hari-
na, disuelva la levadura y el
azúcar en el agua tibia. Deja
reposar 20 minutos hasta que
burbujee.

En un recipiente grande,
mezcle el resto de la harina
con la sal. Haga un hueco en
el centro. Una vez que la
harina con la levadura bur-
bujee, eche la mezcla en el
hueco de la harina. Agregar
el aceite de oliva.

Amase hasta obtener una
masa suave y elástica, por
unos 10 minutos. Si está pe-
gajosa, agregué un poco más
de harina.

Lleve la masa a un bol
ligeramente engrasado, tápe-
lo con un paño limpio y deje

Pan casero para estirar el sueldo

El costo de una Canasta
Básica total se duplicó en el
transcurso de un año según
el Indec que indica que una
persona para no ingresar en
la línea de la indigencia debe
ganar $450.000

Aunque se manifiesta
que la inflación desacelero,
la realidad es que los produc-
tos de la canasta básica mes
a mes son cada vez más ca-
ros, con el agravante que el
ingreso mensual si logro la
desaceleración que vienen
proponiendo

La Canasta Básica Ali-
mentaria, indicador que
mide el total de gastos que
debe hacer una familia tipo
para cubrir sus necesidades
alimenticias en el transcur-

so de un mes, avanzó cerró
el año pasado con un alza del
86,7%, según informó el Ins-
tituto Nacional de Estadísti-
cas y Censos (Indec), indi-
cando que quienes perciben
menos de $ 450.000 son in-
digentes, como es el caso de
los jubilados

El problema es que el
Índice de Salarios que publi-
ca el Indec lleva un retraso
en relación a la medición de
las canastas, con un incre-
mento del 80% y si se toma
lo ocurrido en diciembre de
2023, cuando los precios se
dispararon a un nivel que los
salarios no pudieron seguir,
la pérdida del poder adqui-
sitivo es aún mucho más alta
para la canasta básica.

En épocas de crisis para
estirar el sueldo el mate su-
planta comidas en muchas
familias, pero la situación
que se vive, hizo que hasta
el consumo de yerba se re-
dujera por su alto valor.

El mate, en nuestra cul-
tura, es ni más ni menos que
un compañero necesario y
una infusión que está presen-
te en casi todos los episodios
de nuestras vidas. Acompa-
ña a los solitarios, a los estu-
diantes, a los obreros en sus
jornadas de laburo. Para
muchos es un rito personal
que se hereda de generación
en generación.

Pero también con una
pobreza que ronda el 40 %,
frente al deterioro de los in-
gresos o ante la falta que su-
fre mucha gente recurre al
mate para reemplazar una
comida, ya que el mate ge-
nera la sensación de sentirse
lleno.

Muchos jóvenes se apro-
piaron del mate teniéndolo
como acompañante en la ca-
lle, en las plazas, sigue sien-
do parte de reuniones fami-
liares, políticas, sindicales,
culturales y como sustituto
de las comidas, sin embargo
el principal compañero que
en el 2021 después de la pan-

demia el consumo per cápi-
ta subió de 5,9 a 6,17 kilos,
según el Instituto Nacional
de la Yerba Mate y en el 2023
fue de 6,11 kg, pero en el
2024 ese volumen de consu-
mo cayo a los 5,6 Kg, el ni-
vel de consumo más bajo en
los últimos cinco años.

Ya ni mate pueden tomar
los trabajadores y las traba-
jadoras que tienen bajos in-
gresos como consecuencia
del ajuste que vienen sufrien-
do en todos los sentidos re-
conocen yerbateros que al
mismo tiempo sostienen que
ellos cobran miseria por su
producción, una cruda rea-
lidad

En el país de la carne y

la soja donde dicen que se
produce materia prima para
alimentar a 400 millones de
personas, la crisis, el aumen-
to de los precios y la falta de
ingresos en el hogar ha obli-
gado a cambiar los hábitos
alimenticios de muchos ho-
gares argentinos, donde ni
siquiera pueden engañar el
estómago al tener que dejar
de comprar yerba

«Somos lo que comemos,
y el impacto de una mala ali-
mentación es enorme», sos-
tiene Mónica Katz, ex presi-
denta de la Sociedad Argen-
tina de Nutrición como ra-
diografía de la niñez que es-
tamos formando como hom-
bres y mujeres del mañana.

La crisis reduce la
posibilidad de engañar al hambre

$ 450 mil para no ser indigente

que leve en un lugar cálido
por 1 hora o hasta que du-
plique su tamaño.

Desgasificar la masa es-
tirando con las manos, for-
mar los bollos dando forma
al pan y colocarlos en una
bandeja enharinada, cubrir-
lo con un paño y dejar que
doble su tamaño. Colocar en

horno a 200 °C, durante 25
a 30 minutos o hasta que la
corteza esté dorada y al gol-
pear la base del pan suene
hueco. Dejar enfriar sobre
una rejilla antes de cortar.

Con esta receta de pan
casero fácil, no solo vas a
sacar pan saludable y rico,
sino que también te vas a

ahorrar unos pesos.
Para que el pan casero no

se ponga duro, puede guar-
darlo en un lugar fresco y
seco, o congelarlo.

Se lo debe guardar en
una bolsa de tela o papel en
un lugar fresco y seco, aleja-
do del sol, aislado de corrien-
tes de aire
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«Maximiliano Pullaro a
los 13 años mato a un chico,
jugando a la ruleta rusa le
puso un arma en la cabeza y
le disparo a un amigo y lo
mato» denunció en C5N la
diputada provincial Amalia
Granata

Amalia Granata, diputa-
da por Santa Fe, reveló este
domingo en C5N un episo-
dio que habría protagoniza-
do Maximiliano Pullaro en
su adolescencia, el que ha-
bía sido hecho público a

mediados del año pasado por
el periodista Osvaldo Agui-
rre en Anfibia, un hecho que
venía siendo comentario en
redes sociales con anteriori-
dad y en una acalorada re-
unión conjunta de las comi-
siones de Legislación Gene-
ral y de Familia, Niñez y Ju-
ventudes, donde se discutía
el controvertido proyecto de
baja de edad de imputabili-
dad, el diputado nacional
Rodolfo Tailhade expuso el
tema, pero no trascendieron

demasiado por el bozal in-
formativo que existe en mu-
chos de los medios.

Invitada a C5N este do-
mingo, Amalia Granata, di-
putada por la provincia de
Santa Fe, trajo a la mesa lo
que era un secreto a voces en
redes sociales cuando abor-
daban la discusión sobre la
baja en la edad de imputabi-
lidad, la legisladora indicó
que Maximiliano Pullaro,
actual gobernador de esa
provincia, «A los 13 años
mato un chico, jugando a la
ruta rusa le puso un arma en
la cabeza, le disparo y lo
mato. Hoy no sería goberna-
dor»

El hecho que venía sien-
do conversación activa en
redes sociales, había sido
puesto en conocimiento en
Anfibia por el periodista
Osvaldo Aguirre en agosto
de 2024 en una nota titulado
«Mano dura y radical», el
que ahora fue llevado a la
pantalla por la diputada
Amalia Granata en plena
campaña por la reforma de
la constitución provincial.

Maximiliano Pullaro
quien tiene una idea fija y la
expresa sin demasiadas va-
riantes quiere que los adoles-
centes estén preso, algo que
si hubiese existido cuando él
en su pueblo natal Hughes,
habría ocurrido el hecho en
que murió un adolescente,
según la legisladora, hoy no
sería gobernador.

El gobernador de Santa
Fe nació el 6 de diciembre

Denuncian que el gobernador Pullaro
en su adolescencia mató a un compañero

de 1974 en Hughes, una pe-
queña población ubicada a
unos 60 Km de Venado Tuer-
to, cerca con el límite con la
provincia de Buenos Aires,
donde la familia tenía un
campo que vendió en 1995,
que según Maximiliano Pu-
llaro en declaraciones a In-
focampo, el padre quebró
«fruto de las malas políticas
agropecuarias nacionales» y
de «un combo climático de
inundación y sequía que le
hizo perder la producción».
Sin embargo, una versión
agrega otro motivo a los pro-
blemas económicos de Mar-
celo Pullaro, el padre del
gobernador: la necesidad de
afrontar las costas de un abo-
gado.

La versión según Agui-
rre señala el lado oscuro de
la adolescencia en Hughes,
hasta ahora desconocido por
las biografías y las crónicas:
la historia de Javier Rome-
ro, un chico de 13 años que
murió el 6 de septiembre de
1989 después de recibir un
balazo en la cabeza dispara-
do por Maximiliano Pullaro.

—Fue después del al-
muerzo. Mi hermano estaba
con un nene de su misma
edad, Pedro Torres, y salie-
ron a tomar un helado. En
la heladería se encontraron
con Pullaro, quien los invitó
a jugar en su casa con vide-
ojuegos —cuenta Silvina
Romero, hermana de Javier.

No hubo personas mayo-
res en el lugar ni otros testi-
gos.

El padre y su hija perdie-
ron la vida al ser impactada por
alcance la moto en que se con-
ducían por una camioneta con-
ducida por un hombre de Suar-
di

El hecho tuvo lugar sobre
la ruta provincial 92 cerca del
puente del río Salado, cuando
la moto conducida por José
María Soplán (57) acompaña-
do por su hija Damaris Ayelén
Soplán de 8 años, domicilia-
dos en paraje Los Dos Pinos
en jurisdicción de Colonia
Dora, fue impactada por alcan-
ce por una camioneta Toyota,
conducida por José Luis Cá-
ceres, domiciliado en Suardi.

Como consecuencia del
impacto tanto el padre como
la niña fueron trasladados al
Hospital Zonal de Añatuya y
desde ahí la niña fue derivada
en estado crítico al Centro Pro-
vincial de Salud Infantil de la
capital santiagueña, pero cuan-
do estaba en tránsito a la altu-
ra de Lugones dejó de existir

El papá fue derivado con
múltiples heridas en estado
grave al Hospital Regional
«Dr. Ramón Carrillo» de la
ciudad de Santiago del Este-
ro, pero en el camino sufrió

una descompensación y, pese
a los esfuerzos médicos, per-
dió la vida cerca de Fernández.

El conductor de la camio-
neta José Luis Cáceres geren-
te de la sucursal Suardi del
Banco de Santa Fe, quien re-
gresaba de visitar a sus fami-
liares en Añatuya, habría ma-
nifestado que en la curva unos
300 metros antes del puente
del río Salado fue encandila-
do por un vehículo que venía
de frente y «se encontró de
golpe con la moto» a la que
embistió desde atrás. La ca-
mioneta salió unos 100 metros
a la banquina.

Trascendió, el hombre de
oficio ladrillero junto su hija
regresaban de visitar a la es-
posa que se encuentra interna-
da en el hospital de Añatuya

La fiscal, Alejandra Sobre-
ro a cargo de la investigación
dispuso la detención de Cáce-
res y ordenó a Criminalística
realizar pericias minuciosas en
el lugar del accidente para es-
tablecer las causas que origi-
naron el fatal accidente, mien-
tras efectivos policiales de la
Comisaría Comunitaria 41 in-
tentaban encontrar testigos del
hecho de tránsito.

Detuvieron en el cruce de las rutas 1 y 17 a un hombre do-
miciliado en Brinkmann trasladando 158 dosis de cocaína.

A partir de llamados anónimos la Fuerza Policial Antinar-
cotráfico comenzó a realizar inteligencia sobre los movimien-
tos de este hombre de 46 años de profesión gasista matriculado
quien comercializaba estupefacientes en Brinkmann.

Investigadores de la FPA con la información recogida en la
intersección de las rutas 1 y 17 donde está enclavado el puesto
de policía Caminera controlaron al conductor de un utilitario
quien venía viajando con destino a Brinkmann, encontrando en

su poder 158 dosis de cocaína y una cantidad no precisada de
dinero en efectivo.

Al mismo tiempo allanaron la vivienda del hombre en Co-
muna Giaveno al 300 esquina Rivadavia, pero no encontraron
ningún elemento vinculado a la actividad, procediendo a la de-
tención del narcotraficante, el secuestro de la droga y el vehícu-
lo con conocimiento de la Fiscalía de Lucha contra el Narcotrá-
fico de la ciudad de San Francisco que ordenó la remisión de lo
secuestrado y el traslado al sujeto a la unidad judicial por in-
fracción a la Ley Nacional de Estupefacientes.

Detuvieron a gasista narco de Brinkmann

Mueren padre e hija al ser chocados
por gerente de Banco de Suardi
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